



Im Mai dieses Jahres, haben wir an einem Vortrag der Feuerwehr Hamburg teilgenommen, weil wir das Thema sehr interessant fanden. In dem Vortrag wurde einiges über Neuerungen bei der Feuerwehr und der Rettungsleitstelle berichtet, sowie auch die aktuelle Sachlage in Bezug auf Kleingartenvereine.

Daraufhin haben wir im Anschluss unseren Kleingartenverein prüfen lassen und festgestellt, dass unser Kleingartenverein eigentlich keine "echte" Feuerwehruzufahrt hatte. Die einzige Zufahrt, die bei der Rettungsleitstelle bekannt war, ist die Parkplatzzufahrt (P3) zum Vereinshaus. Hieraus ergab sich für uns schnellen Handlungsbedarf.

Erste Maßnahmen

Durch Begehungen mit der Feuerwehr und dem Bezirksamt wurden die Zufahrten besprochen und erste Maßnahmen eingeleitet. So haben wir im August die Schlösser an den Zufahrten geprüft und teilweise ausgetauscht. An allen Zufahrten (P1, P2 und P3) befinden sich ab sofort "Block-Schlösser" und jeweils ein Schloss vom Verein. Das Bezirksamt hat an den Zufahrten beim Tennisplatz (P1) und hinter dem Vereinshaus (P3) jeweils ein Schild "Feuerwehruzufahrt"

Feuerwehruzufahrten

Kategorie: Blog Vorstand
Samstag, 31. August 2019 14:01

aufgestellt. Im Anschluss wurde der Vereinsplan überarbeitet, in dem die Feuerwehruzufahrten und Rettungswege eingezeichnet und an die Feuerwehr versendet wurden.



In einer weiteren Maßnahme hat das Bezirksamt die Verbreiterung der Durchfahrt hinter dem Vereinshaus in Auftrag gegeben, welches im Oktober erfolgen soll. Rettungsfahrzeuge, wie Krankenwagen können problemlos passieren, allerdings keine Feuerwehr, da diese etwas breiter sind.

Was tun im Notfall?

In einem Notfall, immer die **112** anrufen. Die Rettungsleitstelle wird dabei fragen, wo sich der Notfall befindet. Gebt den Namen und die Nummer des Kleingartenverein an: "Kleingartenverein 577" oder "Kleingartenverein Moorschreber". Bei der nächsten Frage "Wo im Kleingartenverein" gebt hier den Standort so genau wie möglich an. Bestenfalls die Nummer der Parzelle, den Weg und wenn möglich die Zufahrt (Nord, Süd oder P1 bzw. P3, beim Vereinshaus oder Tennisplatz).

Über das neue System bei der Rettungsleitstelle werden dann sofort die nächstgelegenen Rettungskräfte angezeigt. Diese sind mit einem Tablet ausgestattet und bekommen den Plan auf Ihr Tablet angezeigt.

Lasst eine Person an die Zufahrt gehen, welche die eintreffenden Rettungskräfte einweist. Das erspart viele wertvolle Minuten.

Feuerwehruzufahrten

Kategorie: Blog Vorstand
Samstag, 31. August 2019 14:01

Wichtig zu beachten:

Die Zufahrt P3 (hinter dem Vereinshaus) ist für Fahrzeuge (Krankenwagen usw.) nur für die Parzellen 1 bis 89 zu erreichen. Die Parzellen 90 bis 97 und 98 bis 205 sind über die Zufahrt P1 (Tennisplatz) zu erreichen.

Hecken schneiden und Zugang schaffen



Das schneiden der Hecken dient nicht nur der Optik. Es soll zudem auch ermöglichen, dass die Krankenwagen oder Notarzt mit Ihrem Equipment bis an die Parzelle kommen.

Achtet daher darauf dass die Hecken geschnitten sind und schneidet auch die Hecken von Parzellen, die derzeit nicht bewirtschaftet werden. Sprecht die anderen Vereinsmitglieder darauf an.

Denkt immer daran: Im Notfall wollt ihr die schnelle Hilfe. Also macht es den Helfenden so leicht wie möglich.